

# ASOCIACIÓN CULTURAL ROMEROS DE SAN BARTOLOMÉ



La **ASOCIACIÓN CULTURAL ROMEROS DE SAN BARTOLOMÉ**, nació para trabajar en pro del patrimonio, la historia de Yeste y sus tradiciones.

El trabajo y entusiasmo de los miembros de esta asociación y de su presidente LUIS LLOPIS BLÁZQUEZ, persona comprometida con estos objetivos, según dice una colaboradora, es fundamental para conseguir un buen puñado de las metas que se han propuesto. Creo que Yeste y su término, debe dar gracias por tener una persona valiente e incansable por hacer más grande su pueblo.

ENTREVISTAMOS en un lugar incomparable, la Iglesia de la Asunción de Yeste, a sus representantes LUIS LLOPIS, MIGUEL ÁNGEL JUÁREZ, JOSÉ MANUEL JUÁREZ y CARMEN FERNÁNDEZ.

Por **José Tomás Tauste** y **Jesús Nieto Llopis**

## ¿CUÁNDO NACIÓ LA ASOCIACIÓN CULTURAL ROMEROS DE SAN BARTOLOMÉ Y CON QUÉ FINES?

LUIS. La asociación nació en el año 1992, en principio para restaurar la ermita de nuestro patrón san Bartolomé y la escultura del santo, que se encontraban en muy mal estado y devolverles la dignidad y el decoro que merecen estos símbolos para Yeste. Y también para fomentar la historia cultural de Yeste y sus tradiciones, en un principio en torno a las fiestas patronales de San Bartolomé.

Más tarde el proyecto se hizo más ambicioso y se dirigió a rescatar la historia olvidada de Yeste (nadie apostaba por la “gran historia de Yeste”, la de la presencia de la Orden de Santiago, de sus hechos más importantes, de sus aspectos militares y religiosos... de esa historia con fines culturales, también con fines de promoción y turísticos.

## ¿CÓMO OS FINANCIÁIS? ¿CUÁNTOS SOIS EN LA JUNTA DIRECTIVA?

MIGUEL ANGEL: El dinero se aporta de la cuota de los socios colaboradores, con una cuota mínima, cada año, de 10 Euros o lo que voluntariamente cada uno quiera dar. Se vende Lotería Nacional y los proyectos, con las subvenciones del Leader. –Grupo Acción Local Sierra del Segura-

No tenemos muchos gastos, al no haber locales ni gran infraestructura. Para hacerse socio solo se necesita que nos faciliten el número de cuenta y sus datos personales para enviarle toda la información que damos a los socios.

En la directiva somos: Luis Llopis, como Presidente, Miguel Ángel Juárez, Tesorero, Joaquín

García, Secretario, José Manuel Juárez, vocal, y colaboradores, Manoli Valera, Adoración Sánchez y Carmen Fernández.

LUIS. Y por supuesto la base fundamental son los socios a los que agradecemos su aportación económica y el apoyo y colaboración que nos dan.

## ¿QUÉ PROYECTOS HABÉIS DESARROLLADO?

CARMEN: Casi siempre la idea de los proyectos es del Presidente Luis Llopis y nosotros le ayudamos en lo que podemos.

LUIS. Actualmente podríamos denominar a nuestro proyecto como “Yeste a la Luz del Tiempo”, pues trabaja en varios frentes para rescatar la historia y el patrimonio de Yeste, de la oscuridad y el abandono en que se encontraban muchos de los campos en que invertimos nuestro esfuerzo.

- En el CASTILLO santiagouista de la Orden religioso-militar de Santiago, que antes apenas tenía contenidos, y previa investigación y estudio (queremos destacar el apoyo en los textos de Miguel Rodríguez Llopis), creamos el “**Centro de Interpretación Medieval, Tierra de Frontera**”, compuesto

